
 COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DE QUARTIER  
CENTRE VILLE /  MONTSOURIS  

LUNDI 23 JUIN 
 

Informations en partage  
 
     Les riverains de la rue Deschamps-Guérin et de l’impasse du Télégraphe ont été 

conviés, par Monsieur le Maire et Madame Suzanne Jaunet, lundi 19 Mai à une réunion 

d’information concernant l’enfouissement des réseaux aériens prévus par la Communauté 

Urbaine.  

Le bureau d’études missionné, s’est expliqué de la mise en œuvre du futur chantier prévu 

sur le 1er trimestre 2026.  

Des courriers ont été remis aux présents pour une prise de rdv personnalisés ou distribués 

aux adresses respectives de chaque absent afin que tous aient le même niveau 

d’informations pour expliquer et identifier les modalités d’intervention à prévoir sur vos 

propriétés. 

Cette démarche semble se dérouler sereinement…. 

 

Tram 13 : nous avons évoqué les travaux. L’armoire électrique commandant les feux en 

sortie de ville est en panne. En attendant des feux provisoires ont été installés. Vous nous 

avez fait remarquer que la circulation en était plus fluide ! 

Nous vous avons indiqué la chaîne d’informations Whatsapp créé afin de vous permettre 

de suivre l’évolution des travaux ainsi que le numéro de téléphone de l’agent de proximité 

référent, Romain, susceptible de répondre à vos questions 06.02.04.86.68 

 

Concours des jardins ou balcons fleuris : les inscriptions sont ouvertes jusqu’au 11 juillet, 

les bulletins d’inscriptions sont à retourner à l’accueil de la mairie ou au CTM. La remise 

des prix aura lieu durant la Fête du Céleri, le 5 Octobre. 

 

Rue de Surmont : un boitage a été effectué pour annoncer des travaux de renouvellement 

de la canalisation d’eau potable par la Communauté Urbaine. 

 Les travaux devraient durer 6 semaines, en journée, en respectant l’accès aux riverains, 

les places de stationnement seront libérées à l’avancement des travaux tandis que l’accès 

piéton sera maintenu. 

La logistique des passages des ordures ménagères et autres déchets sera assurée 

comme d’habitude. 

  



Olympiades Achéroises  

 

L’organisation de la course d’orientation progresse. Nous avons reçu les référents des 

équipes de quartiers, curieux d’en savoir plus et d’avoir des détails pour recruter des 

partenaires à ce nouveau défi qui se déroulera le samedi 20 septembre lors de la Journée 

européenne du Patrimoine. 

Nous avons aussi pris en compte les suggestions faites car ce projet est porté par les 

différents comités de quartiers. 

N’hésitez pas à vous inscrire pour participer à cet événement qui se promet joyeux et 

sympathique toutes générations confondues. L’adresse de contact : ebeaudichon@mairie-

acheres78.fr 

 

Les Festivités  

 

Après le marché des producteurs, la Guinguette et la Fête de l’été du week-end passé, 

sous un beau soleil et avec des animations de qualité, notamment pour les plus jeunes 

avec des jeux et promenades à poney, nous nous retrouverons pour la Fête Nationale, le 

dimanche 13 juillet. Il y aura un spectacle pyrotechnique suivi du traditionnel feu d’artifice. 

L’événement se déroulera sur le champ de foire et au skatepark. 

La Maison des Jeunes offre une belle programmation d’ateliers créatifs, culinaires et 

pédagogiques pour accompagner les petits et les jeunes jusqu’au 20 Juillet. Le Village 

d’été propose également des animations, des spectacles prévus pour tous. Il est 

préférable de s’inscrire sur le portail famille ou en scannant le QR code de l’affiche. 

La Bibliothèque accueille jusqu’au 30 juillet, une exposition de Margaux Flavigny, lauréate 

du prix de la municipalité durant le salon d’art 2024 de l’association HR Ombres et 

Lumière. Et toutes ses lumières nous sautent aux yeux !!  

 

Parole aux Habitants  

 

Vous souhaiteriez que nous ayons un plan pour mieux visualiser les rues évoquées.  

C’est une remarque récurrente : il faudrait prévoir une mise à jour complète de notre plan 

intégrant ainsi les nouvelles parties de la ville.  

Vous seriez aussi intéressés par une mise à jour des services proposés que ce soit 

municipaux, médicaux ou culturel que l’on pourrait annexer au magazine de la ville. 

 



 Le dossier complexe de la rue des Tourelles est en étude avec les partenaires 

concernés….  

 

Celui du square Basset est en cours de résolution. 

 

Un nettoyage approfondi du local poubelle mis à la disposition du marché, les jours de 

marché, serait souhaitable, surtout par ces chaleurs. L’odeur incommode les riverains. 

Ne pourrait-on envisager une collecte spécifique les mercredis et jeudis ? 

 

Vous signalez un manque de sécurité : un passage piéton provisoire, rue de St Germain, à 

l’arrêt du bus face au futur chantier serait apprécié. Il y a différents marquages de couleur 

jaune provisoire liés au chantier qui ont été faits, mais pas à l’arrêt du bus. 

 

Vous revenez sur ces constructions de maisons privatives qui durent depuis plusieurs 

années. Les trottoirs sont hors usage !! Il incombe aux propriétaires de les refaire. 

Comment faire pression pour que le domaine public soient remis à l’usage des piétons 

(rue des Mésanges, des Cottages et rue Jean XXIII) ? Ont-ils bien déjà reçu un courrier ?  

 

C’est le cas pour la gouttière rue de St Germain mais pour autant le propriétaire nous a 

rassuré de sa réparation prochaine, mais quand ? 

 

Problèmes de stationnement : La rue des Cottages en direction de la rue de St Germain, 

la bande jaune a été refaite, malgré tout une voiture s’y gare régulièrement. 

Rue Léon Michel quand on arrive de la rue du 19 Mars 1962, c’est pareil. Une 

verbalisation dissuasive est-elle envisageable ?  

Vous faites remarquer que le stationnement est alterné tandis que la piste cyclable est 

immuable ?  

Rue de Surmont : elle semble trop étroite pour faire une place handicapée dans le respect 

des nouvelles normes, pourrait-on envisager une autre solution, un stationnement alterné 

qui limiterait aussi la vitesse ? 

Les rues F.-Faure et M.-Berteaux ont bien été rénovées ! 

 

Rue du Chêne-Feuillu : une problématique de vitesse. Pourquoi ne pas envisager une 

expérimentation comme rue des Sources ? De plus, il semble que les travaux de réfection 

des trottoirs par Enedis ne soient pas terminés ? 



La ligne médiane prévue pour séparer la voirie dans le virage avant d’atteindre la rue 

Paul-Vaillant-Couturier n’est pas faite pour terminer l’aménagement. 

 

Vous signalez la dangerosité pour les piétons arrivant de la rue P.-Vaillant-Couturier qui 

traversent en direction de la boulangerie.  

Un passage piéton a été supprimé ? Un aménagement à la hauteur du petit parking serait 

pourtant utile pour sécuriser l’endroit. Le boulanger est en attente à la suite de la réfection 

de la rue J.-Guesde, de plots ou de pots de fleurs afin d’éviter que les voitures ne se 

garent sur le passage piétons, aux pieds de la boutique. 

 

Vous demandez un comptage de vitesse au milieu de la rue des Mésanges estimant que 

le précédent n’avait pas été placé au bon endroit. 

 

Un problème lié aux travaux pour accompagner les enfants à l’école J.-Curie : sur la zone 

des travaux de la rue de St Germain les parents doivent être sur la rue tandis que le trafic 

aux heures d’école est chargé, sans compter les voitures garées sur le trottoir. Le 

promoteur pourrait-il revoir les abords du chantier pour sécuriser l’endroit ?  

 

Rue M.-Berteaux : une moto est garée sur le trottoir au niveau du 6, un marquage semble 

avoir été fait par notre PM. Qu’en est-il ? 

Au niveau de la Résidence du Centre, les bouches d’incendies et le panneau interdit de 

stationner n’ont pas été remis. Où sont-ils ?  

 

Remarque et question : que faire de la terre de ses jardinières lorsque on décide de la 

jeter ? La déchèterie n’en veut pas, peut-on la mettre dans les composteurs ? Ceux de la 

rue des Tourelles fonctionnent très bien. Le bac rajouté est utilisé. 

 

Autre nouvelle demande est faite pour l’entretien de la haie débordante de la maison 

forestière, propriété de l’ONF. 

 

Résidence du Centre : nous avons échangé sur le commerce de véhicules motorisés. 

Vous nous alertez sur le champ de sa caméra à filmer dans le respect de la CNIL mise à la 

hauteur du passage allant vers la poste. C’est à vérifier. 

 



La séance étant terminée, nous vous souhaitons un bon été. N’hésitez pas à nous 

contacter. 

 

Prenez soin de vous !! 

 

Evelyne Beaudichon 

Camille Vaur 

 


